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Protokoll Nr. 5/2018 
 
 

über die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Schwesing am Montag, dem  
26. November 2018, 19:30 Uhr, in Schwesing, MarktTreff Schwesing, Schulstraße 11 
 
 
Anwesend: 
 Mitglieder: Bgm. Wolfgang Sokoll 
  GV Inke Carstensen-Klatt   
  GV Frank Greve  
  GV Marco Gutbier  
  GV Volker Herrmann  
  GV Freia Köster  
  GV Everwien Kramer  
  GV Nico Petersen 
  GV Ann-Kathrin Stäwen 
  GV Helge Thomsen  
 
 Gäste: Herr Dieter Blank, Präsident Golfclub Husumer Bucht e.V.  
  (bis TOP 4) 
  Herr Torsten Peters, Schatzmeister Golfclub Husumer Bucht e.V.  
  (bis TOP 4) 

 Herr Jürgen Bahnsen, Ingenieurbüro Jappsen, Todt und Bahsen,  
 Husum (bis TOP 4)  
 Diverse Zuhörer 

 
 Presse:  Husumer Nachrichten, Frau Wagner 
  NF Palette, Frau Klein 
 
 Amtsverwaltung Viöl:  LVB Hans Conrad Plöhn, zugleich als Protokollführer 
 
Es fehlt: GV Torben Clausen 
 
 
Tagesordnung: 
 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung  

2. Einwohnerfragestunde 
3. Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2018 vom 20. August 2018 
4. Bauleitplanung: 

4.1 Beratung und Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss  
      für die 12. Änderung des Flächennutzungsplanes „Golfplatz“ 
4.2 Beratung und Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss für  
      den B-Plan Nr. 8 (Golfplatz Schwesing) 

5. Sitzungskalender 2019 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Prüfung der Kommunalwahl am 6. Mai 

2018 
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7. Erneute Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung von Ausgleichs-
maßnahmen B-Plan 7 - Mischgebiet 

8. Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017 
9. Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan und die Haushaltssat-

zung 2019 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2019 der 

Freiwilligen Feuerwehr Schwesing 
11. Berichte 

11.1 Bürgermeister 
11.2 Gremien 

12. Anträge 
13. Verschiedenes 
14. Grundstücksangelegenheiten 
15. Personalangelegenheiten  

 
 
Zu Pkt. 1 der TO: 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit sowie Beschlussfassung über Ände-
rungsanträge zur Tagesordnung 
 
Um 19:30 Uhr eröffnet Bgm. Sokoll die heutige GV-Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden recht herzlich. Seine besonderen Grüße gelten den zahlreich anwesenden 
Zuhörern, den Herren Blank und Peters als Vertretern des Golfclubs Husumer Bucht 
e.V., Herrn Jürgen Bahnsen vom Ingenieurbüro Jappsen, Todt und Bahnsen, Husum, 
sowie den beiden Vertreterinnen der Presse, Frau Wagner (HN) und Frau Klein (NF 
Palette).  
 
Die Einladung ist form- und fristgerecht ergangen. Die Gemeindevertretung ist be-
schlussfähig, Änderungsanträge zur Tagesordnung werden nicht beschlossen. LVB 
Hans Conrad Plöhn wird zum Protokollführer bestellt.  
 
Es wird einstimmig beschlossen, den TOP 14. - Grundstücksangelegenheiten - und 
TOP 15. - Personalangelegenheiten - aus vertrags- und datenschutzrechtlichen Grün-
den in nicht öffentlicher Sitzung zu beraten.  
 
 
Zu Pkt. 2 der TO: 
Einwohnerfragestunde 
 
2.1. Gestaltung des Spielplatzes 

Der Vorsitzende des Fördervereins des Kindergartens fragt, ob es konkrete 
Planungen für die Gestaltung des Kinderspielplatzes gibt und ob sich der För-
derverein daran beteiligen kann. Bgm. Sokoll erwidert, dass es noch keine kon-
krete Planung gibt und lädt den Förderverein Kindergarten ein, sich an diesen 
Planungen zu beteiligen.  

 
2.2. Öffentliche Abfallbehälter im Gemeindegebiet 

Der gleiche Bürger moniert, dass nach seiner Einschätzung deutlich zu wenig 
öffentliche Papierkörbe im Gemeindegebiet aufgestellt sind. Dies ist insbeson-
dere für Hundehalter, die die Hinterlassenschaften ihrer Tiere entsorgen wollen, 
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etwas hinderlich. Aus der Gemeindevertretung wird Verständnis für das Anlie-
gen des Bürgers aufgebracht, es wird jedoch auch zu bedenken gegeben, dass 
zu viele und vor allen Dingen außerhalb der Ortslage liegende Papierkörbe häu-
fig zur wilden Entsorgung von Hausmüll genutzt werden. Bgm. Sokoll berichtet, 
dass in Kürze ein weiteres öffentliches Abfallgefäß am Markt-Treff angebracht 
werden wird.  

 
2.3. Feuerwehrangelegenheiten 

Wehrführer Stefan Hansen berichtet von der Abschlussfeuerwehrübung an der 
Kindertagesstätte, die erfreulicherweise unter sehr guter Beteiligung des Ge-
meinderates stattfand. Die Übung ist seiner Einschätzung nach sehr gut verlau-
fen. Er bittet die Gemeindevertretung zu überlegen, ob für die Wartung der 
Brandalarmierungsanlage ein Wartungsvertrag abgeschlossen werden kann. 
Bgm. Sokoll erwidert, dass er auf ein Angebot einer Firma wartet. Wehrführer 
Hansen weist auf die unglückliche Situation durch das Müllgefäß, das direkt am 
Gebäude angebracht ist, hin. Dadurch könnte sich die Brandgefahr für das Ge-
bäude erhöhen.  

 
2.4. Verkehrssituation im Neubaugebiet, Straße Norderende 

Eine Eigentümerin aus dem Bereich des Neubaugebietes Norderende beklagt, 
dass die Straßen ihrer Meinung nach sehr eng sind. Da durch Baumpflanzun-
gen und Findlinge das Befahren des Seitenstreifens verhindert werden soll, liegt 
eine sehr schwierige Verkehrssituation vor. Die im Baugebiet angebrachten 
Parkbuchten sind ihrer Einschätzung nach sehr schmal, so dass sie, wenn die 
Fahrzeughalter die Fahrzeuge etwas weit in den Straßenraum abstellen, Sorge 
hat, dass Rettungsfahrzeuge und die Müllabfuhr nicht durchfahren können.  
Diese Einschätzung wird von Teilen der Gemeindevertretung geteilt. Möglich-
keiten, auf einfachem Wege eine Verbreiterung des Verkehrsraumes und eine 
Entspannung der Situation zu kriegen, werden nicht gesehen. Im Zuge der am 
1. Dezember 2018 stattfindenden Wegeschau soll dieser Bereich vom Wege-
ausschuss in Augenschein genommen werden.  
 
 

Zu Pkt. 3 der TO: 
Genehmigung des Protokolls Nr. 4/2018 vom 20. August 2018 
 
Das Protokoll Nr. 4/2018 ist allen Gemeindevertretern zugegangen. Es gibt keine Än-
derungshinweise. Das Protokoll wird einstimmig genehmigt und nachfolgend vom 
Bgm. unterzeichnet.  
 
 
Zu Pkt. 4 der TO: 
Bauleitplanung: 
 
4.1. Beratung und Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss  
  für die 12. Änderung des Flächennutzungsplanes „Golfplatz“ 
 
4.2. Beratung und Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss für  

den B-Plan Nr. 8 (Golfplatz Schwesing) 
 
Eingangs stellt sich Herr Dieter Blank als Präsident des Golfclubs Husumer Bucht  
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e. V. vor und bedankt sich beim Gremium, dass dieses sich mit der Bauleitplanung für 
den Bereich des Golfplatzes beschäftigt. In seiner zweijährigen Amtszeit hat er festge-
stellt, dass der baurechtlich gesehen im Außenbereich liegende Golfplatz eine ganze 
Reihe von kleineren Bauvorhaben mühselig über Sondergenehmigungen beim Kreis-
bauamt genehmigt bekam. Von Seiten des Kreisbauamtes wird gefordert, dass eine 
grundlegende, strukturierte Planung vorgenommen wird, wie dies durch den Aufstel-
lungsbeschluss für einen B-Plan erreicht werden kann.  
In der Folge stellt Herr Jürgen Bahnsen vom Ingenieurbüro Jappsen, Todt und Bahn-
sen, Husum, die derzeitigen Gegebenheiten vor. Das in Rede stehende Plangebiet 
liegt ausschließlich auf dem Schwesinger Gemeindegebiet, selbst wenn auch ein klei-
ner Teil des Golfplatzes auf Husumer Stadtgebiet liegt, was von der jetzigen Planung 
jedoch nicht betroffen ist. Im Wesentlichen geht es um die Nutzungen für die an der B 
201 liegenden Gebäude und teilweise versiegelten Außenflächen. Durch einen Be-
bauungsplan können Nutzungsänderungen einfacher auf den Weg gebracht werden, 
was beabsichtigt ist. Auf die Frage aus dem Ausschuss heraus, antwortet Herr Blank, 
dass der Golfplatz aktuell keine größeren Bauvorhaben plant, jedoch einen einfache-
ren Weg für Nutzungsänderungen und kleine bauliche Maßnahmen finden möchte. 
Durch den Aufstellungsbeschluss für die F-Plan-Änderung und den Aufstellungsbe-
schluss für einen B-Plan wird nach Aussagen von Herrn Bahnsen noch nicht konkretes 
Baurecht geschaffen, sondern die Schaffung geordneten Baurechts wird so möglich 
und auf den Weg gebracht. Konkretere Festsetzungen des Bebauungsplanes werden 
der Gemeindevertretung Schwesing generell im Vorwege vorgestellt und zur Be-
schlussfassung vorgelegt werden, so dass durch den Aufstellungsbeschluss keine 
Bindungswirkung entsteht, spezielles Baurecht zu schaffen.  
 
In der Folge fasst die Gemeindevertretung einstimmig folgende Beschlüsse: 
 
Beschlussfassung über den Aufstellungsbeschluss für die 12. Änderung des 
Flächennutzungsplanes „Golfplatz“:  
 

1. Für das Gebiet des vorhandenen Golfplatzes des Golfclubs Husumer Bucht e. 
V. nördlich der B 201, östlich der B 5, südöstlich des Engelsburger Weges und 
westlich der Straße „Am Dorfteich“ wird der Aufstellungsbeschluss gefasst. 

 
2. Das Büro Jappsen, Todt und Bahnsen, Husum, ist mit der Ausarbeitung des 

Planes beauftragt.  
 

3. Die entstehenden Planungskosten werden vom Husumer Golfclub e. V. über-
nommen. 
 

4. Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt zu machen.  
 

Danach fasst die Gemeindevertretung einstimmig die weiteren Beschlüsse: 
 

Beschlussfassung über den Bebauungsplan Nr. 8 „Golfplatz“: 
 

1. Für das Gebiet des vorhandenen Golfplatzes des Golfclubs Husumer Bucht e. 
V. nördlich der B 201, östlich der B 5, südöstlich des Engelsburger Weges und 
westlich der Straße „Am Dorfteich“ wird der Aufstellungsbeschluss gefasst.  
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2. Das Büro Jappsen, Todt und Bahnsen, Husum, ist mit der Ausarbeitung des 
Planes beauftragt.  
 

3. Die entstehenden Planungskosten werden vom Golfclub Husumer Bucht e.V. 
übernommen. 
 

4. Der Aufstellungsbeschluss ist ortsüblich bekannt zu machen.  
 

Nach der Beschlussfassung bedankt sich Bgm. Sokoll bei den beiden Vertretern des 
Golfclubs sowie bei Herrn Bahnsen und wünscht ihnen einen guten Heimweg.  
 
 
Zu Pkt. 5 der TO: 
Sitzungskalender 2019 
 
Der Sitzungskalender für das Jahr 2019 ist allen Gemeindevertretern zugegangen. Es 
gibt keinen Änderungsbedarf. In der Folge nimmt die Gemeindevertretung Schwesing 
den Sitzungskalender 2019 zustimmend zur Kenntnis.  
 
 
Zu Pkt. 6 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über die Prüfung der Kommunalwahl am 6. Mai 
2018 
 
Der Wahlprüfungsausschuss hat am heutigen Tage vor der Sitzung um 19.00 Uhr die 
Prüfung der Wahlunterlagen vorgenommen. Nach Aussage von GV Kramer hat die 
Prüfung zu keinen Beanstandungen geführt. Er gibt in der Folge für den Wahlprü-
fungsausschuss die Empfehlung an die Gemeindevertretung, die Gemeindewahl der 
Gemeinde Schwesing für gültig zu erklären.        
  
In der Folge stimmt die Gemeindevertretung einstimmig diesem Antrag zu und erklärt 
die Gemeindewahl in der Gemeinde Schwesing für gültig.  
 
 
Zu Pkt. 7 der TO: 
Erneute Beratung und Beschlussfassung über die Umsetzung von Ausgleichs-
maßnahmen B-Plan 7 - Mischgebiet 
 
Bgm. Sokoll berichtet, dass in der Sitzung der Gemeindevertretung am 20. August 
2018 unter TOP 4 die Gemeindevertretung den Beschluss gefasst hat, die in Ostenfeld 
gelegene Ausgleichsfläche an die Stiftung Naturschutz unentgeltlich zu übertragen und 
daneben der Stiftung Naturschutz noch eine einmalige Abfindungssumme für dauer-
hafte Ausgleichsmaßnahmen zu zahlen, um der Ausgleichsverpflichtung aus dem Be-
bauungsplan nachzukommen.  
Mittlerweile hat er von dem Verein für Naturschutz- und Landschaftspflege Mittleres 
Nordfriesland e. V. das Angebot bekommen, dass dieser Verein die Ausgleichsfläche 
unentgeltlich pachtet und den Vorgaben der Unteren Naturschutzbehörde entspre-
chend herrichtet und pflegt, um den Ausgleichsverpflichtungen nachzukommen. Eine 
Ausgleichszahlung oder Abfindungszahlung ist in diesem Zusammenhang nicht erfor-
derlich. Das Eigentum an der Fläche würde weiterhin bei der Gemeinde verbleiben. 
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Daher stellt der Bürgermeister den Antrag, dass die Gemeindevertretung ihren Be-
schluss aus der Sitzung vom 20.August 2018, TOP 4, aufhebt.  
 
In der Folge fasst die Gemeindevertretung einstimmig den Beschluss, den Beschluss 
aus der Sitzung vom 20. August 2018, TOP 4 aufzuheben.  
 
Bgm. Sokoll schlägt vor, dass mit dem Verein für Naturschutz- und Landschaftspflege 
Mittleres Nordfriesland e. V. einen sehr lang befristeten, unentgeltlichen Pachtvertrag 
über die Herrichtung und anschließende Pflege und Unterhaltung der Ausgleichsfläche 
Flurstück 8, der Flur 8 der Gemarkung Ostenfeld, zur Größe von 1,1383 ha abzu-
schließen. Der Entwurf des Pachtvertrages ist den Gemeindevertretern zugegangen. 
Im nicht öffentlichen Teil soll über diesen Antrag beschlossen werden.  
 
 
Zu Pkt. 8 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Jahresabschluss 2017 
 
Der Ausschuss zur Prüfung des Jahresabschlusses der Gemeinde Schwesing, dem 
GV Everwien Kramer, GV Freia Köster und GV Volker Herrmann angehören, hat am 
16. November 2018 im Beisein von Amtskämmerer Matthias Möhrke die Prüfung des 
Jahresabschlusses 2017 vorgenommen. Die Überprüfung der vorgelegten Unterlagen 
ergab keine Beanstandungen. Als Vorsitzender des Ausschusses zur Prüfung des 
Jahresabschlusses der Gemeinde Schwesing gibt GV Everwien Kramer folgenden 
Empfehlungsbeschluss an die Gemeindevertretung: 
 

Der Ausschuss zur Prüfung des Jahresabschlusses empfiehlt, den Jahresabschluss 
der Gemeinde Schwesing zum 31. Dezember 2017 mit einer Bilanzsumme in Höhe 
von 4.646.213,60 € und einem Jahresüberschuss in Höhe von 300.992,52€ festzu-
stellen. Weiterhin wird empfohlen, den Jahresüberschuss zum teilweisen Ausgleich 
der vorgetragenen Jahresfehlbeträge zu verwenden. Außerdem wird empfohlen, die 
über- und außerplanmäßigen Aufwendungen mit einem Gesamtbetrag von 
57.185,94 € sowie die über- und außerplanmäßigen Ausgaben mit einem Gesamt-
betrag von 59.194,73 € zu genehmigen.  

 
In der Folge stimmt die Gemeindevertretung diesem Empfehlungsbeschluss einstim-
mig zu.  
 
 
Zu Pkt. 9 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Haushaltsplan und die Haushaltssat-
zung 2019 
 
Allen Gemeindevertretern sind vor der Sitzung der Entwurf des Haushaltsplanes mit 
Haushaltssatzung sowie die vom ehemaligen GV Lohr gefertigte Übersicht über die 
wesentlichen Ausgaben und Einnahmen zugegangen. Der Arbeitskreis Finanzen hat in 
seiner Sitzung am 13. November 2018 in der Amtsverwaltung Viöl den Entwurf bera-
ten. Bgm. Sokoll gibt umfangreiche Erläuterungen zum Haushaltsentwurf und geht in 
seinen Ausführungen dabei insbesondere ein auf  
 

- Realsteuerhebesätze  
- Entwicklung Schulkostenbeiträge Schulverband Viöl 
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- Entwicklung der Realsteuern sowie der Schlüsselzuweisung 
- Betriebskosten Kindergarten 
- Übersicht Darlehensverpflichtungen 
- Stellenplan 
- Investitionsvorhaben Anbau Kindergarten und neues Feuerwehrfahrzeug 

 
In der Folge beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die dem Originalprotokoll 
als Anlage 1 beigefügte Haushaltssatzung für das Haushaltsjahr 2019. 
 
 
Zu Pkt. 10 der TO: 
Beratung und Beschlussfassung über den Einnahme- und Ausgabeplan 2019 
der Freiwilligen Feuerwehr Schwesing 
 
Allen Gemeindevertretern ist mit der Einladung als Vorlage der Einnahme- und Ausga-
beplan für das Haushaltsjahr 2019 der Freiwilligen Feuerwehr Schwesing zugeleitet 
worden.  
 
Die Gemeindevertretung stimmt dem vorgelegten Einnahme- und Ausgabeplan 2019 
einstimmig zu. 
 
 
Zu Pkt. 11 der TO: 
Berichte 
 
11.1 Bgm. Sokoll berichtet über zahlreiche Termine  
 

28.08.2018 Treffen des Kreisnetzbeirates SH-Netz in Bohmstedt 

09.09.2018 Verabschiedung der ehemaligen Bürgermeisterin Edith 
Carstensen, Ahrenviöl 

11.09.2018 Treffen des Vorstandes des Vereins MarktTreff 

17.09.2018 Gemeinsame Versammlung der Bürgermeisterdienstver-
sammlung und des Schleswig-Holsteinischen Gemeindeta-
ges Kreisverband Nordfriesland in Drelsdorf; wesentliches 
Thema: Kindertagesstättenförderung 

25.09.2018 Orgatreffen Einweihung Kindergarten und Organisation Ba-
sar 

28.09.2018 Treffen mit dem Verein für Naturschutz und Landschafts-
pflege Mittleres NF e. V. wegen Ausgleichsfläche in Osten-
feld 

09.10.2018 Amtsgericht, Rechtsstreitigkeit in Bezug auf eine gemeind-
lich verpachtete Fläche im Bereich Engelsburg  

18. + 
19.10.2018 

Abnahme der Baumaßnahme Kindertagesstättenanbau: 
Außenanlagen, Spielplatz, technische Anlagen wie Elektrik, 
Heizung und Sanitär 

16.10.2018 Treffen mit dem Gutachter in Bezug auf Grasnarbenbeurtei-
lung für Rechtsstreit um eine gemeindliche Pachtfläche 

27.10.2018 Einweihungsfeier des Kindertagesstättenanbaues und 
Herbstmarkt; hier ein großes Dankeschön an alle Helfer, 
Spender, Geschenke und Grußworte, insbesondere an den 
Joldelunder Bäcker für die Backwaren 



Seite 8 von 11 

 

02.11.2018 Gemeindliches Laternelaufen unter Beteiligung des Posau-
nenchores und der Feuerwehr. Die Gemeinde trägt die Kos-
ten für den Posaunenchor und einen Musikwagen 

08.11.2018 Sitzung des Amtsausschusses; 
hier insbesondere Verabschiedung des Amts-Haushaltes 
2019 und des Jahresabschlusses 2017, daneben unter Be-
richten des Amtsvorstehers geplanter Abschluss eines 
Pachtvertrages für im Amtsgebiet aufgestellte Altkleidercon-
tainer, welche den Gemeinden pro Altkleidercontainer eine 
jährliche Miete von 120,00 € sichert 

15.11.2018 Kommunalgespräch mit der SH-Netz in Ahrenviölfeld; u. a. 
ein Angebot über den zusätzlichen Anteilserwerb für Ge-
meinden, die noch Anteile zukaufen können 

21.11.2018 Termin mit Verein für Naturschutz- und Landschaftspflege 
Mittleres NF e. V., Vorbereitung Pachtvertrag 

 
Bgm. Sokoll berichtet weiterhin, dass die Pflasterung rund um das Pastorat fer-
tiggestellt wurde und dass alle Kirchspielsgemeinden und auch die Kirche sich 
an der Finanzierung beteiligt haben. Nach seiner Einschätzung ist die Maßnah-
me sehr gut gelaufen.  
 
Er berichtet ebenfalls, dass Rasengittersteine beim MarktTreff und bei der Kur-
ve Peerkoppelweg eingebaut wurden.  
 
Auch wurde ein gebrauchtes Transportfahrzeug von der Feuerwehr angeschafft. 
Die Gemeinde übernimmt die Kosten des Betriebs für das Fahrzeug. 
 
Daneben berichtet er, dass im Zuge der am 13. November 2018 bei der Amts-
verwaltung erfolgten Haushaltsberatung durch den Finanzausschuss u. a. die 
Gebührensatzung für das Schmutzwasser unverändert bleibt, so dass die Ge-
bühr nicht angehoben wird.  
 
Bgm. Sokoll teilt mit, dass er bei SH-Netz beantragte, eine weitere Stromstation 
im Gemeindegebiet (am Sportplatz) optisch durch Besprühung zu verschönern. 
Dies wird jedoch noch einige Zeit dauern, da zunächst jede beantragende Ge-
meinde mit einer Anlage berücksichtigt wird, bevor eine weitere folgt.  
 
Zur Diamantenen Hochzeit der Eheleute Hirschbeck hat Bgm. Sokoll die Glück-
wünsche der Gemeinde überbracht.  

 
11.2 Berichte der Gremien 

GV Inke Carstensen-Klatt berichtet, dass sie am 12. September 2018 an einer 
Rundfahrt des Schulverbandes im Bereich Ohrstedt teilgenommen hat, die sehr 
informativ war. Danach fand eine kurze und informative Besichtigung der Schule 
statt.  
 
Sie berichtet weiterhin, dass sie am 14. November 2018 im Kreishaus an einer 
Informationsveranstaltung zum Thema Klimaschutz teilgenommen hat. Es wur-
de angeregt, einem kommunalen Klimaschutzbündnis beizutreten. Die Gemein-
devertretung zeigt sich zu diesem Thema interessiert. Es wird angeregt, ent-
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sprechende Fachleute von der Kreisverwaltung zu einer der nächsten Sitzungen 
in die Gemeindevertretung einzuladen.  
 
GV Volker Hermann berichtet von der Sitzung des Wasserverbandes Treene 
am 16. November 2018, bei der die Vorstandsposten für die Verbandversamm-
lung besetzt wurden. Die Versammlung dauerte außerordentlich lange, da durch 
einen Andrang um die Posten mehrere Wahlen nicht öffentlich mit Stimmzetteln 
stattfanden.   
Es gab zudem auch unterschiedliche Vorstellungen zwischen Gemeinden, die 
vom WV lediglich Frischwasser beziehen und Gemeinden, die durch den WV 
auch die Abwasserentsorgung durchführen lassen, zur Frage der Gewichtung 
der Stimmenverhältnisse in der Verbandversammlung, was die Versammlung 
ebenfalls verlängerte. 

 
 
Zu Pkt. 12 der TO: 
Anträge 
 
12.1. Dansk Skoleforening 

Der mit der Einladung versandte Antrag des Dansk Skoleforening for  
Sydslesvig e. V. auf Bezuschussung von Betreuungsangeboten an den däni-
schen öffentlichen Ganztagsschulen wird in der Gemeindevertretung kurz bera-
ten.  
 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, dass ein Zuschuss an den Ver-
ein nicht erfolgen wird.  

 
12.2. Beitritt Verein Naturschutz und Landschaftspflege Mittleres NF e. V. 

Bgm. Sokoll beantragt, dass die Gemeinde Schwesing dem Verein Naturschutz 
und Landschaftspflege Mittleres NF e. V., Bredstedt, der die Ausgleichsfläche 
für den B-Plan Nr. 7 bewirtschaften wird, ab 2019 beitritt.  

 
Diesem Vorschlag stimmt die Gemeindevertretung einstimmig zu. 
 

12.3. Beitritt Klimabündnis NF 
GV Inke Carstensen-Klatt stellt den Antrag, dass die Gemeinde Schwesing dem 
Klimabündnis NF beitritt. Da die Gemeindevertretung sich über die Ziele und 
den Nutzen dieses Beitritts noch ein Bild machen will, soll zunächst ein geeigne-
ter Referent zur nächsten Sitzung der Gemeindevertretung eingeladen werden. 
 

12.4. Anlegung von Bienenwiesen 
GV Inke Carstensen-Klatt stellt den Antrag, dass gemeindeeigene Flächen in 
Bienenwiesen umgewandelt werden, um dem Insektensterben entgegenzuwir-
ken. Die Gemeindevertretung ist der Auffassung, dass dies ein sinnvoller Vor-
schlag ist. Es gibt verschiedene mögliche gemeindliche Flächen. Bis zur nächs-
ten Sitzung der Gemeindevertretung soll versucht werden, einen Überblick über 
geeignete Flächen zu bekommen, um dann in eine konkrete Umsetzung einzu-
steigen.  
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GV Volker Hermann berichtet, dass Landwirte Ackerflächen gefördert in Bie-
nenwiesen umwandeln können. Gemeindearbeiter Helge Thomsen wird sich mit 
der Frage beschäftigen, wo geeignete Saat erworben werden kann. 
 

12.5. Kuchenspenden Seniorenweihnachtsfeier 
GV Freia Köster bittet die Gemeindevertreter um Torten- und Kuchenspenden 
für die am 12. Dezember 2018 stattfindende Seniorenweihnachtsfeier.  

 
 
Zu Pkt. 13 der TO: 
Verschiedenes 
 
13.1 Anschaffung eines Salzstreuers 

Bgm. Sokoll berichtet, dass beim gemeindlichen Traktor der Salzstreuer für den 
Winterdienst irreparabel defekt ist. Er bittet die Runde um Zustimmung, dass ein 
neuer Salzstreuer angeschafft werden kann. Die Kosten belaufen sich auf ca. 
8.500,- €. Er wird mehrere Angebote einholen. Die Gemeindevertretung ist 
hiermit einverstanden. 

 
13.2 Veranstaltungskalender 2019 

GV Frank Greve bittet darum, dass die Landfrauen, die Feuerwehr, die Senio-
ren ihre Termine in 2019 für den gemeindlichen Veranstaltungskalender mittei-
len. Auch der gemeindliche Flohmarkt soll in den Kalender mit aufgenommen 
werden. 
 

13.3 Fahrsicherheitstraining 
GV Nico Petersen fragt an, ob die Feuerwehr die Möglichkeit hat, einen Termin 
im Rettungssimulator, der für Feuerwehr und Rettungsdienst Fahrsicherheits-
trainings anbietet, zu bekommen. Wehrführer Hansen berichtet, dass er dies 
bisher nicht in Erwägung gezogen hat, sich jetzt aber erkundigen wird.  
 

13.4 Festlegung Wahlvorstand Europawahl 
LVB Plöhn überreicht ein Schreiben des Ordnungsamtes, in dem auf die Euro-
pawahl hingewiesen wird. Sodann legt die Gemeindevertretung die Mitglieder 
aus der Gemeindevertretung für den Wahlvorstand der Gemeinde Schwesing 
fest.  
 

Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, beendet Bgm. Sokoll um 21.25 Uhr 
die öffentliche Sitzung.  
 
Die Öffentlichkeit der Sitzung wird aufgehoben. 
 
 
Da keine Gäste mehr anwesend sind, ist eine Berichterstattung über die in der nichtöf-
fentlichen Sitzung gefassten Beschlüsse entbehrlich. 
 
 
Nachdem keine weiteren Wortbeiträge vorliegen, schließt der Bürgermeister die Sit-
zung um 22.25 Uhr.  
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 Der Vorsitzende     Der Protokollführer 
 
 
 
-----------------------------------------------  ---------------------------------------- 
Bgm. Wolfgang Sokoll    Hans Conrad Plöhn 
 
 
 

 
 
 
 

 


